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Friedensmenschen. 2) Leymah Gbowee 
Gesprächsleitfaden zur Predigt von Christoph Schmitter am 15. Dezember 24 
 

 

 
 
 
 
Schaut euch den Beginn dieser Doko über Leymah Gbowee an, ungefähr ab Minute 1 bis Minute 5. 
https://www.youtube.com/watch?v=aOFyn6pF9qU&t=304s  
 
 

 
 
 

 
Zusammenfassung der Predigt: 
 
Die Predigt zeichnet im ersten Teil das Leben von Leymah Gbowee nach. 
 
Diese Zusammenfassung kann nur die wichtigesten Punkte der Predigt wiedergeben – um ein Gefühl für die 

Persönlichkeit Leymahs zu bekommen, führt kein Weg daran vorbei, die Predigt anzuhören. 😊 
 
Geboren 1972 in Monrovia, Liberia / aufgewachsen als vierte von fünf Töchtern / 1989 Ausbruch des 
Bürgerkrieges / Vier Kinder bis 1997 / Ausbildung zur Sozialarbeiterin / 2001 Gründung WIPNET / 2003 
Friedensaktionen Frauen für den Frieden / August 2003 Friedensvertrag / 2006 Wahl Sirleaf zur Präsidentin 
Liberias / 2011 Friedensnobelpreis 
 
Von Gbowee Frieden lernen 

1. Durch die Ermächtigung von Frauen (kein Frieden ohne Feminisus) 
2. Durch Heilung von Traumata (persönlich und als Nation) im Erzählen der eigenen Geschichte 
3. Durch die Hoffnung, dass Menschen, die am Boden sind, wieder aufstehen können (durch Gottes 

Hilfe) 
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=aOFyn6pF9qU&t=304s
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• Was beeindruckt euch an der Geschichte von Leymah Gbowee besonders? 

• Die Frauenbewegung spielt in Leymahs Leben und im Friedensprozess Liberias eine entscheidende 
Rolle. Was können wir für unsere Gesellschaft davon lernen, obwohl sie sicher eine andere als die 
westafrikanische ist?  

• Stimmt die Aussage: Kein Frieden ohne Feminismus? 
 

 
 
 

Jesaja 54, 11-14 
 
 

 
 
 

• Der Text oben hat sich im Leben Leymah Gbowees bewahrheitet. Wo droht uns heute die Hoffnung 
auf Erneuerung verloren zu gehen? 

• In ihrer Arbeit mit Frauen spielt das „Erzählen“ der eigenen Leidensgeschichte eine große Rolle. 
Haben wir Orte, wo dies möglich ist? 

• Auch bei uns spielt die Bewältigung von Traumata eine immer größere Rolle. Viele Geflüchtet bringen 
Geschichten von Gewalterfahrungen mit und auch in Deutschland machen ein großer Teil der 
Menschen in ihrem Leben schlimme Erfahrungen. Begegnet euch diese Thematik? Wie wird ihr 
begegnet? Können Laien etwas tun?  
 
 
 
 

 
Tipps zur weiteren Beschäftigigung 
 
Biographie von Lehmah Gbowee: „Wir sind die Macht“, Klett-Cotta-Verlag 
 
Zum Thema Umgang mit Traumata: Sternstunden Philosophie mit Maggie Schauer, als Video oder Podcast -
→ https://www.youtube.com/watch?v=jgTAqi9m3nQ  

https://www.youtube.com/watch?v=jgTAqi9m3nQ

